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DECLARATION D'UTILITE PUBLIQUE EMPORTANT  
MISE EN COMPATIBILITE DU PLAN LOCAL D'URBANISME 
POUR L'AMENAGEMENT DE LA ZAC 1 DU SECTEUR DE 

MEYRARGUES 
- 

SYNTHÈSE ET PRISE EN COMPTE DES OBSERVATIONS ET 
PROPOSITIONS DU PUBLIC 

 
PREAMBULE 
 
Le présent document contient la synthèse des observations et propositions émises lors de la concertation 
relative à la Déclaration d’Utilité Publique emportant Mise en Compatibilité du PLU de Vendargues sur le projet 
d’aménagement urbain dit de la ZAC 1 du secteur de Meyrargues. Il expose la manière dont les observations 
et les propositions du public ont été prises en compte par la ville de VENDARGUES. 
 
Objectifs poursuivis par la concertation : 

 porter à la connaissance du public le projet tel qu’il résulte du dossier de création approuvé le 16 
décembre 2020, 

 informer le public des enjeux de ce projet à l’échelle de la commune, 
 présenter au public le projet et les adaptations du PLU nécessaires à sa faisabilité, 
 recueillir les observations du public et l’inviter à faire part de ses propositions. 

 
Objectifs poursuivis par le projet et la mise en compatibilité du PLU de Vendargues : 

 réaliser le projet d’aménagement de la zone d’aménagement concerté dite ZAC 1 du secteur de 
Meyrargues, dont le dossier de création a été approuvé, et adapter les dispositions du Plan Local 
d'Urbanisme de Vendargues en vue de la réalisation de cette opération, 

 pour ce faire, ouvrir à l’urbanisation la zone AU0 en nouveaux secteurs à urbaniser sur le périmètre de 
la ZAC 1 du secteur de Meyrargues. 

 
Cette concertation du public a été organisée selon les modalités définies par la délibération du conseil 
municipal n°29/2022 du 18 mai 2022 : 

- la concertation s’est déroulée du 17 juin 2022 au 7 septembre 2022, 
- un avis de concertation annonçant les dates d’ouverture et de clôture de la concertation, ainsi que les 

modalités de la concertation, a été mis en ligne sur la page du site Internet de la Commune, affiché en 
mairie, sur les panneaux habituels d’informations municipales et à proximité du site concerné par le 
projet, à savoir aux 3 accès principaux du Hameau de Meyrargues, le 2 juin 2022, et ces affichages 
ont été maintenus jusqu’au terme prévu de la concertation, à savoir le 17 septembre 2022 (Cf. 
Attestation d’affichage du 2 juin 2022 en annexe n°2), 

- cet avis de concertation a fait l'objet d'une parution dans deux journaux diffusés dans le département, 
à savoir « Midi Libre » du 31 mai 2022, et « la Gazette de Montpellier » du 2 juin 2022 (Cf. annexe 
n°2 précitée), 
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- une réunion publique, annoncée dans l’avis de concertation, a été organisée le 6 juillet 2022 (Cf. 
Compte-rendu et article « Midi-Libre » du 10 juillet 2022 ci-joints en annexe n°3), 

- Pour toute la durée de la concertation, le dossier a été mis à disposition et consultable en Mairie, aux 
heures d’ouverture habituelles, ainsi que sur support numérique en ligne sur le site Internet de la Ville 
de Vendargues. 
 

Ce dossier comportait notamment l’entier dossier de création comprenant l’étude d’impact, les pièces relatives 
au dossier d’utilité publique, ainsi que les pièces relatives à la mise en compatibilité du PLU. En cours de 
concertation, les pièces ont été complétées par celles relatives à la réunion publique du 6 juillet 2022. Ont été 
ensuite actualisées au 18 août 2022 les pièces relatives à la mise en compatibilité du PLU. 
 
Un rappel de concertation en cours, faisant état de l’actualisation du dossier, a fait l'objet d'une parution dans 
deux journaux diffusés dans le département, à savoir « Midi Libre » du 21 août 2022, et « la Gazette de 
Montpellier » du 25 août 2022 (Cf. Extraits des journaux en annexe n°4), 
 
Cette concertation a été organisée en application de l’article L103-2 du code de l’urbanisme, respectant les 
droits mentionnés aux 1°, 3° et 4° du II de l’article L120-1 du code de l’environnement. 
 
Le public a pu laisser des contributions sur le registre d’observations papier tenu en Mairie avec le dossier ou 
les formuler sur l’adresse électronique dédiée à la concertation participation.zacmeyragues@vendargues.fr, 
tous deux restés ouverts pendant toute la durée de la concertation (les observations transmises par voie 
électronique ayant été reportées sur le registre papier déposé en mairie et le registre numérisé sur la page du 
site Internet de la commune dédiée à la concertation – Cf. Registre des observations en annexe n°5). 
 
Le présent document est régi par l’article L123-19-1 du même code, qui indique : « Le projet de décision ne 
peut être définitivement adopté avant l'expiration d'un délai permettant la prise en considération des 
observations et propositions déposées par le public et la rédaction d'une synthèse de ces observations et 
propositions avec l'indication de celles dont il a été tenu compte ». 
 
SYNTHESE DES OBSERVATIONS ET PROPOSITIONS DU PUBLIC  
 
LES OBSERVATIONS SIGNIFICATIVES PORTENT SUR LES THEMATIQUES SUIVANTES : 
 

1) Les problématiques liées aux déplacements doux, automobiles, transports en commun :  
- sécurisation des parcours piétons entre Vendargues et Meyrargues, entre Meyrargues et Saint-Aunès 

(village et zone commerciale) 
- transfert des déplacements vers Saint-Aunès 
- contraindre le stationnement et le déplacement des véhicules pour inciter au report sur d’autres usages 
- aménagements provisoires pour la sécurité des déplacements piétons dans la circulation actuelle 
- capacité du chemin de Nîmes à Montpellier de supporter le nouveau trafic 
- implanter du commerce de proximité 
 

2) La question du paysage et du traitement des « espaces verts » : 
- verdir la commune et rafraichir les centres urbains 
- le traitement qualitatif des espaces verts, intégration paysagère du projet et respect du site 
- spécifications liées aux espèces allergènes 

 
3) Les aménagements de l’espace central du quartier : 

- nuisances visuelles et sonores de l’espace scénique, de l’aire de jeux, de la circulation, préserver l’intimité 
des habitations, distance avec la place (exemple de nuisances sur la Place Serre) 

- perte de vues et de qualité de vie 
- proposer un espace arboré (poumon vert, persistant, épais), espace piétonnier, accès unique aux riverains, 
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conserver les arbres existants 
- supprimer la notion de place, la déplacer dans l’espace de transition végétale 
- supprimer la possibilité d’équipements de l’espace central (commerce, parc de jeu, pylônes, panneaux 

photovoltaïques, …) 
- devenir de l’âne et du cheval en pâturage 
 

4) La concertation  
- association de la Commune de Saint-Aunès pour limiter les nuisances des déplacements 
- tenir compte de l’avis des habitants  
- associer les riverains au choix du projet 
- devenir de l’espace paysagé traversant  
- prochaines étapes de la concertation  
 

5) Les équipements  
- type d’équipement scolaire dans la ZAC 
- création de stationnements en contrebas de l’école  
- prescription de hauteur maximale pour le groupe scolaire et les équipements publics 
- évolution des besoins de la population en augmentation : collège, gymnase, terrains de sport, …  
 

6) Les enjeux environnementaux  
- corridors écologiques : utilité et réalité, règles imposées au corridor écologique 
- lutte contre le changement climatique lié aux constructions  
- compensation environnementale : localisation, déplacement des espèces  
- nuisance des antennes relais du château d’eau avec la proximité du groupe scolaire 
- disparition de terres arables, impact des exploitations existantes, comment manger bio et local  
- réponse aux enjeux de la transition écologique : transports en commun, nouvelles mobilités, production 

photovoltaïque 
- suffisance de la STEP Maera  
- insuffisance du réseau pluvial et buse obstruée sur le PA du Salaison 
 

7) Le calendrier opérationnel et le financement des travaux :  
- date aménagement carrefour RM613/RD24e2  
- financement et requalification des voies environnantes  
- chronologie des travaux 
 

8) Le projet de modification du PLU 
- conformité avec le SCOT sur le nombre de logements attendu 
- hauteur de l’équipement public non réglementé 
- préciser la destination du secteur IIAU2d  
- prescrire la qualité architecturale du village languedocien : couleur des crépis et tuile en toiture 
 

9) La problématique foncière :  
- destination de la propriété des parcelles du secteur IIAU2d 
- obligation de vendre et possibilité d’expropriation 
 
LES PROPOSITIONS FAITES PAR LE PUBLIC :  
 

1) Les problématiques liées aux déplacements doux, automobiles, transports en commun :  
- sécurisation des parcours piétons entre Vendargues et Meyrargues, entre Meyrargues et Saint-Aunès 

(village et zone commerciale) 
- travaux de mise en sécurité immédiats et en attendant les travaux de la ZAC pour les déplacements 
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piétons et vélos (en créant par exemple un chemin, même temporaire, dans un champ voisin ou sur le bord 
de la route avec des plots bétons) 

- a rue du général Berthezène doit être rendue soit piétonne, ou à une seule voie de circulation en voiture et 
sans stationnement possible des voitures dans cette rue 

- traversée piétonne de la RD613 sécurisée 
- proposer le schéma de raccordement des nouveaux logements à la future ligne de Bustram n°1 
 

2) Les aménagements de l’espace central du quartier : 
- créer un espace très arboré, poumon vert de la ZAC 
- créer une haie d’arbres hauts et persistants entre les habitations et la place 
- clôturer la place et accessibilité uniquement de jour  
- pas d’accessibilité la nuit 
- conserver les arbres existants 
- création d’un parking dédié à l’école, en contrebas, non visible du hameau 
- rues du hameau uniquement pour les riverains 
- supprimer la notion de « place », déplacer les aménagements de rencontre vers l’espace de transition 

végétale à constituer 
- équiper de caméras de vidéosurveillance le parc et le clôturer 
- déplacer « l’espace scénique » ailleurs dans le quartier 
- demande de maintien de l’âne en pâture  
- demande de participation des habitants au projet paysager 
- proposition de mise en œuvre d’un jardin en mouvement selon les préceptes paysagers de Gilles Clément 
- privilégier un espace naturel végétal dans la continuité du projet du "corridor vert" 
 

3) La concertation 
- proposition de disponibilité de quelques habitants du hameau pour participer au projet 
 

4) Les équipements  
- prévoir des commerces de proximité : implantation d'un boulanger, un restaurant, ... et de lieux à vocation 

médicale (médecin, infirmier, kiné…) 
- création de stationnements en contrebas de l’école 
 

5) Les enjeux environnementaux  
- imposer l’installation de panneaux solaires et photovoltaïque dans les projets de construction 
- aller au-delà de 10% d’équipements de recharge électrique des places de stationnement 
 

6) Le projet de modification du PLU 
- prescrire une hauteur maximale pour les équipements publics 
- revoir les possibilités d’aménagements et équipements dans la zone IIAU2d (parc de jeu, terrain de sport, 

skate-park, magasins, pylônes, panneaux solaires...) 
- préciser les possibilités de hauteur pour les équipements en zone IIAU2d (voir expression « quelques 

exceptions ») 
- compte-tenu du terme de « village languedocien » appliqué aux futures villas, demande de précisions sur 

les couleurs de crépis ocres et beiges et des toitures de tuiles, afin de s’harmoniser correctement avec le 
Hameau 
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LA PRISE EN COMPTE DES OBSERVATIONS ET PROPOSITIONS DU PUBLIC : 
(voir tableau de synthèse ci-après) 
 

TABLEAU DE SYNTHESE DES OBSERVATIONS ET PROPOSITIONS DU PUBLIC 
ET REPONSES DE LA VILLE DE VENDARGUES 

 
Référence de l'avis 

Nom / Prénom / Date 
Observations et propositions du public Position de la ville de Vendargues 

1. JACOT Sabine 19.07.2022 Bonjour, 
Pourquoi encore accroître les problèmes 
de circulation ? Chaque sortie de 
VENDARGUES aux heures de pointe est 
déjà pénible, voire dangereuse. J’ai 
renoncé à aller au travail en vélo, c’était 
trop périlleux. Par ailleurs, j’ai eu 
connaissance d’une association dont le 
site est « lamaisondesarbres.fr ». Cette 
association aide les communes à verdir et 
du coup à rafraîchir les centres urbains. 
Notre avenir en dépend. Merci de votre 
attention. 
Sabine JACOT 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 Le projet de la ZAC Meyrargues 
répondra à ces enjeux des mobilités 
douces. Ville du ¼ d’heure, les 
déplacements piétons et cycles seront 
favorisés, dans les déplacements vers le 
futur Bustram, le centre-village de 
Vendargues, le PA du Salaison ou Saint-
Aunès, … 
 Concernant le végétal, il sera très 
largement mis en valeur dans le quartier, 
circulade, agroparc, espace public des 
voiries, bassins et noues de gestion des 
eaux pluviales. 

2. DETER Julie 30.08.2022 Habitante de Saint-Aunès, une commune 
jouxtant Vendargues et Meyrargues, je 
suis intéressée par cette ZAC à venir et je 
m'interroge sur les changements qu'elle va 
générer. Je viens régulièrement sur 
Vendargues pour des courses ou des 
activités culturelles. 
- le souhait de diminuer le trafic sur la 113 
en privilégiant les transports doux et lents 
est louable tant pour la qualité de vie que 
pour la santé et l'environnement général 
mais je m'interroge sur le transfert de flux 
possible vers Saint-Aunès ou sur la voie 
entre les 2 communes quand vous parlez 
de "rabattages différents". Des discussions 
avec la commune de Saint-Aunès sont-
elles prévues ? pour qu'elle aussi limite les 
nuisances de ce projet en modifiant les 
conditions de mobilité dans sa zone 
centrale et périphérique par exemple ? 
- Dans tous les documents, le calendrier 
reste très flou. Pouvez-vous préciser la 
date de l'aménagement d'un carrefour 
entre la RM 613 et la RD 24E2 ? et la date 
de mise en service des logements (la 
STEP de Maera ne sera pas suffisante 
avant 2040 pour un surplus d'eaux usées). 
- Avez-vous identifié qui financera et sur 
quel calendrier, la requalification des voies 

Adaptation PLU : 
 le Cahier de Prescriptions 
Architecturales, Urbaines, Paysagères et 
Environnementales (CPAUPE) de la ZAC 
Meyrargues viendra préciser les 
coefficients de biotope attendus, ainsi 
que les sélections de végétaux limitant 
les espèces allergènes. 

 
Projet d’aménagement : 
 Les échanges avec la Commune de 
Saint-Aunès sont déjà initiés et vont se 
poursuivre afin d’avoir une cohérence 
dans les projets des deux territoires. 
 Les dates de réalisation des 
aménagements extérieurs, hors 
périmètre de la ZAC, sont de compétence 
Métropolitaine. Les études sont en cours, 
dont le plan de mobilité 2030. Le 
phasage des travaux sera lié à ceux de la 
ZAC, pour ouvrir le quartier aux nouvelles 
mobilités. 
 Le projet d’aménagement d'un 
carrefour entre la RM 613 et la RD 24E2, 
sous maîtrise d’ouvrage de la Métropole, 
est en phase de concertation préalable 
avant procédure de DUP. 
 La STEP de MAERA a actuellement 
une capacité de 470 000EH. Les études 
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environnantes indiquées sur les plans du 
projet ? 
- un cheminement doux est-il prévu pour 
relier Meyrargues et Saint-Aunès ...et donc 
Vendargues qui permettrait à des enfants 
de se déplacer pour des activités sportives 
ou culturelles ? la voiture est actuellement 
très conseillée étant donné la dangerosité 
de la route alors que 10 minutes en vélo 
suffiraient si une voie sécurisée existait. 
- un cheminement doux est-il prévu entre 
cette ZAC et la zone commerciale Saint-
Antoine ? 
(sur le plan, la ZAC ne va pas jusque-là 
zone commerciale et aucun cheminement 
piéton pour relier rapidement Leclerc, Aldi 
ou Cultura n'est visible car le chemin 
arrive plus haut) 
- un projet de collège Saint-
Aunès/Vendargues était initialement prévu 
dans ce projet. Un groupe scolaire est 
désormais mentionné. Pour quels niveaux 
scolaires est prévu ce groupe ? primaire, 
collège ? 
- les corridors écologiques à garantir vont- 
ils être respectés et utiles ? l'un à l'est 
amène à un gros rond-point difficile à 
franchir pour rejoindre la Cadoule, les 2 au 
sud renvoient vers un espace qui 
appartient à la commune de Saint-Aunès 
et pour lequel un projet d'extension de 
l'écoparc est en discussion. 
- dans l'enjeu 4 de l'étude d'impact 
environnementale, seule la consommation 
une fois les bâtiments construits est prise 
en compte. Une stratégie de lutte contre le 
changement climatique est-elle suivie 
durant la phase de construction également 
? (entreprises locales et éco-
responsables, matériaux durables ou à 
impact réduit, transport des matériaux...) 
- où sera réalisée la compensation sur 8 
ha de terrain foncier communal ? est-ce 
que ce sera une parcelle d'un seul tenant 
? Une capture et déplacement d'espèces 
est-elle envisagée ? 
- promouvoir la nature en ville : rien n'est 
spécifié au sujet des espèces allergènes. 
Des espèces seront-elles évitées ? 
(cyprès par exemple) 
- Pour "Limiter les déplacements voitures 
et encourager le recours aux transports en 
communs ou aux modes doux", 
l'expérience montre qu'il faut rendre le 
stationnement compliqué et la circulation 
en voiture plus lente que par les autres 
modes et mixer sur un même lieu services, 

sont en cours afin d’augmenter sa 
capacité à 660 000 EH à l’horizon 2040. 
Les effluents de la ZAC sont estimés à 1 
900EH au global pour les 700 logements, 
soit 0,4% de sa capacité actuelle et 0,3% 
de sa capacité future. Le phasage du 
projet permettra de raccorder la ZAC 
progressivement à MAERA en intégrant 
les travaux d’extension de celle-ci. 
 . Les corridors écologiques sont 
inscrits dans la zone agro paysagère à 
préserver.  
 . Continuité des corridors écologiques 
:  
- S’il appartient à la commune de Saint-

Aunès de confirmer et de définir ses 
intentions et limites d’extension de 
l’écoparc, il convient dans le cadre du 
projet de permettre le maintien d’une 
continuité écologique entre 
Meyrargues et Saint-Aunès au regard 
de la coulée verte existante. 

- Le rond-point est une infrastructure 
qui sépare les milieux naturels. Les 
corridors écologiques permettent 
cependant de connecter les réservoirs 
de biodiversité et donc d’empêcher la 
disparition des espèces menacées 
par la fragmentation de leur habitat. 
Ils rapprochent au plus près les 
milieux naturels pour gérer les 
passages entre les écosystèmes. La 
pollinisation et dissémination de 
graines se fait naturellement par le 
vent. Pour assurer la sécurité de la 
traversée de la petite faune un 
ouvrage pourra être enviagé pour 
reconnecter les milieux par exemple 
un écoduc pour petite faune. 

 Le financement des équipements 
extérieurs sera assumé par la Métropole 
et l’aménageur de la ZAC Meyrargues 
par sa participation. Les études sont en 
cours à la Métropole pour la définition de 
ces voies et leur calendrier de réalisation. 
 Les cheminements doux figurent 
parmi les priorités d’action de la ZAC et 
pour citer ceux évoqués, reliant Saint-
Aunès et Meyrargues : 
- La volonté est de pacifier la RM145 et 

de la dédier à terme à l’usage des 
piétons et cycles, qui permettra de 
sécuriser également les accès au 
futur équipement scolaire (collège ou 
lycée) hors le périmètre de la ZAC, 

- Le chemin descendant de 
Meyrargues, chemin de Meyrargues, 
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emplois, logement. J'ai l'impression que 
cette stratégie Montpellieraine en accord 
avec la mise en place des ZFE n'est pas 
totalement et clairement assumée. 
Je vous remercie pour tous les documents 
mis en ligne, la transparence que vous 
essayez de mettre en place autour de ce 
projet et l'attention que vous porterez à 
mon message. Cordialement, 
Julie DETER 

conservera son statut de desserte 
locale et connectera piétons et 
cyclistes au PA Saint-Antoine. 

 Le groupe scolaire dans le périmètre 
de la ZAC accueillera les classes 
primaires. Dans le développement futur 
de Meyrargues, est toujours envisagé 
l’implantation d’un collège ou lycée. 
 Les constructions dans le périmètre 
de la ZAC devront répondre aux 
prescriptions architecturales, urbaines, 
paysagères et environnementales qui 
seront mises en place (CPAUPE). 
 Les études pour les compensations 
sont en cours, en attente des validations 
avec la DREAL pour constitution du 
dossier de dérogation. Des déplacements 
d’espèces sont effectivement envisagés. 
 Espèces allergènes : A ce stade de 
l’étude la palette végétale n’est pas 
encore détaillée. Tout en respectant les 
préconisations de la commune et de la 
Métropole elle sera variée et adaptée au 
climat. La liste des plantes allergènes 
adaptées au climat méditerranéen est 
longue (Cyprès, Pin, Olivier, Chêne, 
Mimosa, Phlomis fruticosa, Viburnum 
rhytidophyllum…) avec un potentiel 
allergisant variant de faible à fort. 
Certains végétaux ne pourront être évités 
comme le Pin (potentiel allergisant 
faible), cependant si des végétaux au 
potentiel allergisant fort devaient être 
planté ils le seraient en nombre limité et à 
distance des habitations. 
 Le projet pour limiter les 
déplacements en voiture est assumé, le 
quartier Meyrargues étant déjà en 
position « centrale » entre zones 
d’emploi, commerces, services et centre 
village. A travers le projet de mise en 
compatibilité du PLU, le stationnement 
public est déjà limité (0,25 places visiteur 
par logement) 

3. BERTE Thierry 01.09.2022 Bonjour, 
En tant habitant du hameau de 
Meyrargues je tiens à vous faire part de 
mon inquiétude sur l'aménagement de 
la parcelle au pied du château d'eau (dite 
place verte) 
En effet il est fait état dans le projet d'une 
place centrale avec aire de jeu, espace 
scénique etc.…, vous comprendrez 
aisément que toutes nos maisons donnant 
sur ce lieu avec un vis-à-vis très proche on 
subira de plein fouet les nuisances 

Adaptation PLU :  
 Sans objet 

 
Projet d’aménagement :  
Il est tout d’abord précisé qu’au stade 
actuel d’avancement des études, le plan 
d’aménagement de l’espace central n’est 
qu’une esquisse, certes détaillée, mais 
qui est encore à parfaire. Elle sera donc 
encore travaillée, notamment en intégrant 
les souhaits de la population. 
Au stade actuel, voici déjà en détail les 
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sonores et visuelles. 
De plus actuellement en ce qui concerne 
la circulation des voitures le hameau est 
censé être totalement en sens interdit sauf 
riverains mais malheureusement faute de 
contrôle ce n'est pas respecté et ça ne 
fera qu'empirer. 
Il est normal que la zone évolue mais pour 
ma part je pense qu'en ce qui concerne la 
place verte : 
- Il n'est peut-être pas nécessaire de créer 
un espace scénique et une aire de jeu 
mais plutôt de créer un espace 
très arboré qui serait le poumon vert de la 
ZAC. 
- Tous l'espace vert ainsi que le hameau 
doivent être uniquement piétonnier et 
ouvert à la circulation uniquement pour les 
riverains, autrement ça sera vite saturé et 
la zone verte n'aura plus sa fonction 
initiale. 
- Il est impératif de créer entre la place 
verte et nos maisons une haie d'arbre déjà 
haut afin que les promeneurs n'aient pas 
un visuel direct dans notre intimité. 
- Il faudrait que cette place verte soit 
clôturée et accessible uniquement de jour 
pour rester familiale et éviter 
les débordements sonores de nuit. 
Le hameau de Meyrargues est un lieu 
emblématique et historique de 
Vendargues et il mérite d'être protégé. 
Bien cordialement. 
Thierry BERTE 
9 Rue des Chevaliers de MALTE 
34740 VENDARGUES 
Tel : 07 69 73 49 09 
Mail : thierry.berte34@gmail.com 

propositions : 
Les objectifs de l’aménagement de 
l’espace central : 
 Les parcelles n° AW 2, 3, 124, 125 et 
126 seront demain, avec la construction 
de la ZAC et par la suite son extension, le 
cœur du futur écoquartier Meyrargues. A 
la croisée entre deux entités fortes de la 
structure paysagère et support de vie qui 
composent cette nouvelle pièce de 
Meyrargues : axe corridor écologique-
agro-parc / axe reliant Vendargues à 
Meyrargues par l’avenue de Meyrargues 
et se prolongeant rue du Général 
Berthézène. 
 Cet espace se veut principalement 
piéton. Seuls sont conservés les accès 
riverains, les accès de services et de 
secours. A terme la voie au Nord en 
direction du Chemin de Saint-Aunès sera 
apaisée. Sa circulation sera limitée à 
20km/h, et elle sera uniquement liée aux 
flux de desserte du quartier. 
 L’espace central a été pensé comme 
une place de village très végétalisée à 
l’ambiance champêtre. Dans cet espace 
la nature prédomine, les structures 
paysagères ont été imaginées dans ce 
sens. L’imperméabilisation des sols, les 
revêtements aux caractères très routiers 
sont proscrits. De même, pour les 
équipements type mobilier qui doivent 
s’intégrer en douceur et ne pas donner 
un caractère trop urbain au lieu. L’identité 
qui fait l’essence du site aujourd’hui doit 
être préservée malgré l’évolution du site 
liée aux nouveaux usages du quartier. 
 La strate arborée existante est 
conservée, le massif aux pieds du 
château d’eau également. Cette strate 
arborée est confortée et renforcée. Afin 
de favoriser les écosystèmes vivants et la 
biodiversité elle est accompagnée de 
différentes strates et cortèges végétaux. 

Dans la composition de cet espace 
central, cela se traduit par deux « rives » 
aux approches différentes : 
I. La première : tournée vers le hameau 
et le château, elle est plus libre et 
naturelle : 
 L’aménagement actuel est conservé 
(prairies et strate arborée), la structure 
végétale y est renforcée. 
 Côté hameau, au cœur de la prairie 
fleurie viennent s’implanter des ilots 
boisés formants ainsi un filtre naturel 
entre le nord/est de l’espace et les 
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habitations. La création d’un haie 
persistante haute a été écartée pour des 
raisons environnementales (la palette 
végétale persistante étant restreinte en 
espèces végétales elle n’agit pas en 
faveur de la biodiversité). La création 
d’ilots boisés varie les espèces végétales 
(essences, hauteurs, caduc, persistant…) 
et surtout la variété des strates végétales 
(arborée, arbustive, arbustive basse, 
herbacée, couvre sol, rhizosphère…) 
propice au développement de la 
biodiversité et de la faune. Ces massifs 
de boisement denses pourront être 
renforcés, leur position pourra également 
faire partie d’un échange avec les 
riverains afin de les positionner dans 
l’axe de leurs fenêtres. 
 Côté château, un verger dans une 
prairie fleurie est proposé pour marquer 
la singularité de ce lieu patrimonial. 
Depuis le giratoire à l’entrée de 
Vendargues, la perspective sur le 
hameau crée ainsi un jeu de plans 
graphiques et variant suivant les saisons. 
Au premier plan le verger plus bas et au 
second plan les massifs boisés plus 
hauts. 
 Les espaces vivants comptent 
également sur la saisonnalité. Cette 
saisonnalité se marque par des floraisons 
et des couleurs automnales diversifiées, 
par des fructifications intéressantes - et 
non toxiques-, et par des inflorescences 
séchées maintenues durant tout l’hiver 
(sédums, graminées, chardons, fenouil, 
etc..). Les fruitiers comptent parmi les 
plantes mellifères, utiles au jardin. Dans 
le cadre d’un agro-quartier il nous semble 
essentiel de ramener la notion d’arbre 
fruitier. 
 Cette lisière verte en contact avec le 
hameau historique de Meyrargues est 
laissée naturelle, elle est non équipée et 
peu transformée. 
 Il a été précisé dans les 
commentaires issus de la concertation 
que cet espace ne doit nullement faire 
penser à un square parisien. Nous 
sommes d’accord avec ce point de vue, 
c’est pourquoi nous souhaitons renforcer 
le caractère champêtre du lieu. Il ressort 
également de la concertation un besoin 
de clôturer cet espace et de mettre en 
place de la vidéosurveillance pour pallier 
d’éventuelles nuisances nocturnes. La 
clôture et la vidéosurveillance nous 
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rappellent fortement le vocabulaire des « 
square urbains », ce vers quoi nous ne 
voulons surtout pas tendre. C’est 
pourquoi nous pouvons proposer de 
mettre en place des ganivelles, ou clôture 
bois d’un mètre de hauteur pour fermer la 
prairie et le verger la nuit et ainsi ne pas 
inciter à une fréquentation nocturne de 
ces lieux. 
II. La seconde : lisière en lien avec le 
futur quartier habité et les équipements 
qui si rattachent, école et halle 
maraichère est pensée plus animée : 
quelques tables de pique-niques, des 
jeux d’enfants, un jardin pédagogique en 
lien avec l’école et un platelage bois avec 
assises créant un socle au château 
d’eau. 
 La proposition de halle maraichère est 
un lieu réversible, destiné à tous pour 
accueillir d’autres animations telle que la 
distribution des produits d’AMAP. Elle 
peut notamment accueillir quelques 
évènements occasionnels à destination 
familiale de type vente de fruits et 
légumes, vide grenier, fête de l’école, 
repas des voisins, fabrication de jus de 
fruits... 
 En contact avec la halle maraichère il 
avait été pensé la mise en place de 
quelques tables de pique-niques pouvant 
servir lors de ces évènements. Ces 
tables de piqueniques tout en restant à 
proximité de la halle maraichère peuvent 
être implantée au Nord entre la halle et le 
boisement existant conservé. 
 Un échange avec les habitants du 
hameau pourra être mené afin de définir 
les équipements à prévoir ou non. Il a été 
noté que l’espace scénique inquiète 
fortement les riverains pour des 
questions de nuisances, à la place il peut 
être prévu une extension du socle végétal 
du château d’eau. 
 L’âne n’a pas été oublié dans la 
réflexion. Pour nous il est essentiel qu’il 
reste au cœur du quartier. A définir plus 
précisément sa localisation. 
 Cet espace à la croisée entre deux 
pièces fortes du futur quartier (agro-parc 
et liaison centre-village de Vendargues) 
rentre dans les parcours et 
déambulations quotidiens. Le parcours 
de Vendargues à Saint-Aunès à travers 
l’agro-parc, promenade linéaire à 
destination des vendarguois et saint-
aunésois. Le parcours en direction de 
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Berthézène permet de relier le quartier au 
centre-village de Vendargues, ce 
parcours plus urbain est à destination des 
Meyrarguais. Pour garantir la continuité 
de ces parcours, promenades il est 
essentiel de marquer les différents flux 
piétons et modes doux qui traverseront le 
cœur du hameau pour se rendre en 
direction des quatre points Cardinaux 
(Vendargues, Saint-Aunès, ZA Saint-
Antoine et ZA Salaison). 
Dans l’ensemble, les habitants du 
hameau souhaitent conserver le calme et 
la quiétude qu’offre le privilège d’habiter à 
la campagne. Le projet de la ZAC 
Meyrargues, à travers ses engagements 
paysager, d’habitat, d’environnement, de 
mobilité, se veut respectueux au 
maximum de ce contexte. 

4. SEBE Paul 02.09.2022 Bonjour, 
Je me permets de solliciter votre attention 
suite à la concertation lancée 
préalablement aux travaux 
d’aménagement de la ZAC qui concerne le 
secteur Meyrargues. J'habite le hameau 
de Meyrargues depuis quelques années et 
j'en apprécie le calme, la verdure et 
l'impression de campagne qui se dégage 
dans cet endroit atypique. 
Le projet de la ZAC Meyrargues va 
fortement modifier le lieu, sa quiétude et 
sa circulation. Pour respecter au mieux les 
actuelles habitations et les habitants, je 
souhaite vous faire part de ces demandes. 
Toutes les chambres de notre maison 
donnent sur la future place verte. 
Le bruit d'une part, la visibilité d'autre part 
sur nos maisons est problématique : le vis-
à-vis qui va se créer entre nos habitations 
et les promeneurs sera important s’il n’est 
pas pris en compte en amont. 
A la lecture du projet, nous souhaiterions 
que soient pris en compte dans la mise en 
œuvre paysagère et architecturale de la 
place verte ces nuisances sonores et 
visuelles. 
Il faut que cette zone publique ne doit pas 
être rendu accessible la nuit pour éviter les 
attroupements nocturnes. 
Il faut aussi que des arbres déjà très 
hauts, puissent être plantés (puis 
entretenus) en bordure de nos maisons 
avec un feuillage épais et persistant pour 
que les promeneurs et usagers de cette 
place ne puisse pas voir chez nous, même 
en hiver ou à la tombée de la nuit. (pas de 

Adaptation PLU :  
 Les hauteurs maximales pour les 
équipements publics pourront être 
réglementées : proposition à +12,50m 
max en II AU2c et +8,50m max en II 
AU2d. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 
 Les circulations autour du groupe 
scolaire seront discutées avec la 
Métropole, en cohérence avec la politique 
des mobilités du territoire.  
Ainsi, quelques objectifs à retenir pour les 
stationnements : 
- L’espace de la rue est celui des 

enfants, l’accès à l’école sera donc 
orienté depuis le parvis piéton et non 
vers la rue, 

- Il n’est pas recommandé de créer un 
parking à destination des parents des 
élèves, cela les inciterait à venir en 
voiture. Les places de stationnement 
longitudinales le long des voies 
servent éventuellement aux parents 
venant le plus loin, ou temporairement 
les places dédiées aux véhicules 
techniques et livraison (repas, entre 
autres), 

- Les besoins en stationnement des 
enseignants et du personnel scolaire 
seront privilégiés sur l’emprise privée 
de l’école. 
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verger, par exemple, comme proposé sur 
le plan schématique, puisque ces arbres 
perdent leurs feuilles). Nous souhaitons 
que certains des arbres déjà existants 
soient préservés et non pas coupés. 
Il faut qu'un parking au nombre de places 
suffisantes soit créé en contrebas de 
l'école pour qu'il puisse être utilisé d'une 
part par les parents aux heures d'école ET 
d'autre part par les Vendarguois qui 
viendront se promener dans cet espace. 
Ce parking ne doit pas être visible de nos 
fenêtres : nous ne souhaitons pas que du 
béton remplace actuellement les champs, 
surtout à l'heure des enjeux écologiques 
ou l'on manque cruellement de végétation 
pour se protéger de la chaleur et de terres 
qui puissent absorber les pluies de plus en 
plus diluviennes. 
Par ailleurs, nous avons vu sur le PLU en 
cours de modification qu'il n'y avait aucune 
hauteur maximale indiquée sur les 
équipements publics qui vont être crées : 
ceci n'est pas possible car c'est la porte 
ouverte à des possibilités futures de 
création de bâtiments qui ne s'intégreront 
pas dans le paysage, dans l'architecture 
historique du hameau et qui ne 
respecteront pas la vie quotidienne des 
habitants du hameau. 
Enfin, il faut que les 2 rues qui tournent 
autour du hameau soit rendues piétonnes 
(sauf riverain) pour éviter toutes les 
nuisances de circulation à venir - dont 
nous faisons déjà les frais puisque 
beaucoup de conducteurs évitent les 
embouteillages créés par le feu rouge de 
la départementale en passant par le 
hameau. (le panneau "interdit sauf 
riverain" du côté de St Aunès ne sert 
strictement à rien car il n'est pas doublé de 
contrôle policier) En vous remerciant par 
avance de l’attention que vous porterez à 
nos observations. 
Cordialement, 
SEBE Paul. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5. DESBROUSSES Hugues 
04.09.2022 

Madame, Monsieur, 
Comme proposé, veuillez trouver ci-après 
mes questions et remarques concernant le 
projet de ZAC 1 MEYRARGUES. 
Je suis habitant et propriétaire dans le 
hameau de Meyrargues. 
Il est selon moi normal d'accueillir de 
nouveaux habitants à Vendargues et 
acceptable de densifier encore un peu 
l'habitat sur la commune, mais cela doit 

Adaptation PLU :  
En rappel, la procédure se limite au strict 
périmètre de la DUP. 
 Les hauteurs maximales pour les 
équipements publics pourront être 
réglementées : proposition à +12,50m 
max en II AU2c et +8,50m max en II 
AU2d. 
 Le projet de règlement avait déjà été 
clarifié dans la version du 18/08/2022 sur 
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être fait réellement dans le respect des 
habitations et des habitants actuels. 
Aussi, le concept d'aménagement 
concerté est ici particulièrement pertinent. 
Il gardera toutefois son sens uniquement 
si la concertation est réellement prise en 
compte. Ainsi j'espère de tout cœur que 
vous tiendrez compte des avis des 
habitants. 
Le hameau de Meyrargues préexiste à la 
ZAC et il est "historique" : il est répertorié 
comme tel et valorisé comme tel dans le 
projet de la ZAC1. 
Il me semble qu'on s'intéresse beaucoup 
plus à ce que le hameau apportera à la 
ZAC (un des grands principes 
architecturaux et paysager de la ZAC 1 est 
d'offrir des vues sur le hameau 
"historique"), qu'à ce que la ZAC 
engendrera pour les habitants actuels du 
hameau. Je parle ici de vue, de son, de 
circulation, de qualité de vie. 
Les maisons du hameau donnent toutes 
actuellement sur des champs, elles ne 
sont pas conçues pour supporter des vis à 
vis, entre autres. Or ces maisons sont en 
zone historique au PLU, qui définit pour 
cette zone des règles très restrictives. 
Elles ne pourront pas être modifiées pour 
s'adapter aux potentielles nuisances 
créées par la ZAC. 
C'est donc à la ZAC d'être conçue pour 
créer le moins de nuisances possible. 
J'imagine que c'est notamment à cet effet 
que le "corridor écologique" (aussi appelé 
"espace de transition végétale à 
constituer") a été envisagé. 
Il s'avère que ce corridor, tel qu'il est pour 
l'instant envisagé, est trop peu large et 
qu'il est soumis à des règles trop peu 
restrictives, ne garantissant aucunement 
de préserver l'intimité des habitants 
actuels de Meyrargues. Il doit absolument 
être élargi et amélioré dans sa définition. 
PLACE PUBLIQUE 
La zone en contact avec le hameau (en 
partie le long du "chemin de Meyrargues à 
Castries" et de la "rue du château" - 
parcelles cadastrales 2, 3, 124, 125 et 
126) est pour l'instant présentée sur 
plusieurs documents graphiques comme la 
future place publique de la ZAC1. Une 
"place jardin" certes, mais une place 
publique tout de même, avec plusieurs 
possibilités de réunion, tel qu'entre autres 
des "tables de pique-nique", une "aire 
de jeux" et un "espace scénique". Ce type 

la destination de la zone II AU2d.  
 
 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3 et 4. 
 Dans l’attente de sa requalification 
dans le cadre du projet, des 
aménagements de sécurité et de 
signalisation de la RM145, ex-RD145, 
seront questionnés auprès de la 
Métropole, notamment sur sa partie 
descendante vers le village, et ce malgré 
les contraintes d’emprise. 
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de lieu et d'équipements peuvent laisser la 
possibilité à beaucoup de nuisances 
visuelles et sonores : des évènement 
publics (concerts, représentations, fête de 
la musique, etc.) des réunions d'individus, 
voulues ou non, contrôlées ou non, 
potentiellement longues, récurrentes et 
bruyantes, des lieux de rendez-vous, de 
commerce en tout genre, etc. 
Les maisons du hameau donnent toute sur 
cette zone, avec de grandes ouvertures. 
Le "chemin de Meyrargues à Castries" est 
très étroit, et la distance envisagée entre 
nos maisons et les premiers équipements 
publics est bien trop faible. Il est tout à fait 
possible que nous soyons, dans nos 
intérieurs, littéralement donnés en 
spectacle, que pour garder un peu 
d'intimité nous soyons obligés d'obstruer 
nos fenêtres, fenêtres que nous ne 
pourrions plus ouvrir pour ne pas souffrir 
du bruit. Il n'y a pour l'instant pas de réelle 
protection prévue pour préserver l'intimité 
des habitants actuels. On voit bien ce que 
les maisons qui donnent sur le parc Serre 
subissent, nous ne voulons pas la même 
chose ! 
1) Ces équipements publics, ces 
aménagements pour réunions, certes 
nécessaires pour un quartier, doivent être 
prévus non pas dans cette zone sous nos 
fenêtres, mais plus loin du hameau, 
éventuellement toujours dans "l'espace de 
transition végétale à constituer" qui est 
très long. Il est pour nous hors de question 
d'être exposés à de telle nuisances. 
2) La notion de "place" doit être supprimée 
pour cette zone. 
3) Une véritable haie, épaisse, haute et 
aux feuillages persistants, doit être créée 
le long du hameau pour préserver notre 
intimité et notre qualité de vie. Il est pour 
nous hors de question d'être si visibles 
dans nos maisons depuis cette zone 
proche. 
PROJET DE NOUVEAU PLU POUR LA 
ZAC MEYRARGUES 
La zone en contact avec le hameau (en 
partie le long du "chemin de Meyrargues à 
Castries" et de la "rue du château" - 
parcelles cadastrales 2, 3, 124, 125 et 
126) fait partie de la zone nommée "II 
AU2d" sur le nouveau PLU. 
Elle est pour l'instant décrite ainsi : 
- "Sous-secteur II AU2d (5,93 ha) à 
vocation d'aménagement paysager et 
ponctuellement constructible pour des 
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équipements publics et points de vente". 
- "Quant au sous-secteur II AU2d, l'objectif 
est de conserver sa vocation paysagère, 
en interdisant l'ensemble des 
constructions, à quelques exceptions près 
et de façon très limitée." 
- "des aménagements paysagers ainsi 
qu'une halle, par exemple, prenant la 
forme d'un point de vente (II AU2d)". 
- "Dans les sous-secteurs II AU2c et II 
AU2d : Excepté pour les équipements 
publics pour lesquels la hauteur maximale 
n'est pas réglementée, les constructions et 
installations ne devront pas excéder 8,5m 
à l'égout de la couverture ou à l'acrotère (à 
titre indicatif, cela peut représenter 2 
niveaux, soit R+1)." 
- "Sont autorisés sous conditions dans le 
sous-secteur II AU2d : 
- Le commerce, sous réserve de rester en 
circuit-courts pour la vente de produits 
locaux (halles par exemple). 
- Les affouillements et exhaussements de 
sols nécessaires à la réalisation d'un 
projet admis dans la zone ou au 
fonctionnement hydraulique du projet 
d'ensemble. 
- L'édification d'ouvrages techniques 
nécessaires au fonctionnement et à 
l'exploitation des réseaux, ouvrages pour 
la sécurité publique, voies de circulation, 
infrastructures ferroviaires, même si ces 
installations ne respectent pas le corps de 
règle des dits secteurs et sous réserve de 
justification technique. 
- Les parcs ou champs photovoltaïques, 
antennes relais et pylônes sous conditions 
d'être nécessaires à l'opération 
d'aménagement d'ensemble ou à la 
collectivité et d'être paysagèrement 
intégrés." 
Donc potentiellement, dans le futur, des 
projets de parc de jeu pour enfant, de 
terrain de sport, de skate-park, de 
magasins, de pylônes, de panneaux 
solaires, etc. seront recevables dans cette 
zone, donc aussi sous nos fenêtres : ce 
n'est pas acceptable. 
Et cela sans limite de hauteur, ce qui est 
encore moins acceptable. L'expression 
"quelques exceptions" est trop floue et 
laisse trop de possibilités. 
Je souhaite que dans le futur PLU, les 
autorisations ci-dessus soient retirées pour 
les terrains jouxtant le hameau de 
Meyrargues (parcelles cadastrales 2, 3, 
124, 125 et 126). Une zone spécifique, à 
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vocation uniquement paysagère (sans 
équipement public), pourrait par exemple 
être crée pour ces parcelles. Des règles 
d'implantation et des mentions de distance 
par rapport à nos maisons pourraient 
également être apportées. 
ACCES PIETON AU HAMEAU 
Il y aura bientôt une dizaine de collégiens 
et lycéens dans le hameau, qui tous les 
jours sont obligés de marcher sur la D145, 
route très passante, dangereuse, sans 
ralentisseur, non éclairée et sans aucun 
bas-côté, pour aller prendre le bus. Il y a 
aussi des habitants avec des poussettes 
qui font ce même trajet. Nous avons déjà 
demandé à ce que la mairie mette nos 
enfants en sécurité (en créant par exemple 
un chemin, même temporaire, dans un 
champ voisin ou sur le bord de la route 
avec des plots bétons). Rien n'a été fait. 
Les travaux de la ZAC 1 sont loin d'être 
commencés, encore plus loin d'être 
achevés. Nous parlons d'années, voire de 
dizaines d'années, on ne peut pas 
attendre la ZAC pour agir. 
Ces petits travaux seraient dérisoires en 
termes de budget. Faut-il, comme bien 
souvent, attendre un accident grave avec 
que quelque chose soit fait ? 
Si vous pensez que cette demande est 
dérisoire et ne mérite pas d'être 
considérée, s'il vous plaît faites ce 
parcours à pied à heure de grand 
passage, vous comprendrez de quoi il 
s'agit. 
Merci pour votre attention. 
Très cordialement. 
Hugues Desbrousses 

6. VALANTIN Rudy 05.09.2022 Je ne suis pas contre la réorganisation 
urbaine de la zone agricole dite « du 
Châtaignier », jusqu’à Meyrargues. Ces 
ZAC (zone aménagement concerné), sont 
au nombre de 4 sur une durée 
approximative de 30 ans, nous a-t-on dit. 
Pour l’instant, la ZAC 1 qui nous concerne 
devrait démarrer environ à quelle date ? 
Toutefois, dès cette première tranche, je 
rappelle que le pluvial de la zone me 
concerne directement en l’état actuel des 
choses. En effet, les services hydrauliques 
doivent bien savoir que l’ensemble 
concerne 2 bassins versants : le 1er, celui 
de Teyran à l’est du chemin des 4 coins et 
le 2ème, celui du Salaison, à l’ouest de ce 
même chemin, jusqu’au partage des eaux 
du Châtaignier. Ce bassin versant, 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 Les études hydrauliques de la ZAC de 
Meyrargues et de la capacité de ses 
exutoires sont en cours de concertation 
avec la Métropole. Le projet sera soumis 
à une instruction d’une Autorisation Loi 
sur l’eau par la DDTM34 qui validera le 
fonctionnement hydraulique future. Afin 
de ne pas aggraver l’aval du périmètre de 
ZAC, des bassins de rétention sont 
dimensionnés à l’aide d’une modélisation 
hydraulique et d’une simulation des 
ruissellements actuels et futurs pour les 
occurrences 5, 10, 20, 50, 100 ans ainsi 
que pour une crue exceptionnelle 
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d’environ 50 à 60ha et dont une partie se 
trouve bien dans la ZAC 1, se déverse 
dans le pontil créé avant et prolongé après 
1956. Il est toujours en service mais est 
busé en 860, 1 000 et 1 200, jusqu’à la 
vigne de M. NAUDET. Le double pluvial de 
2 x 1 200 passe actuellement sous l’actuel 
magasin MARCEL BIO. M.BROUILLARD 
J. Patrick, Directeur de la SCI LABOSA, 
porte la responsabilité de son bouchage 
par du béton, au moment de la 
construction en 2008. A ce jour, il n’est 
toujours pas débouché. Ce Monsieur 
BROUILLARD conteste son utilité et se 
protège par toutes les autorisations 
nécessaires. Apparemment, il a été mal 
informé par la servitude sur ce terrain qui 
aurait été portée en toute logique sur l’acte 
notarié du vendeur, la SA BOMA, ancien 
propriétaire. Toute imperméabilisation de 
la ZAC 1 aggrave la situation et donc, en 
cas de pluie comme 2003, le carrefour RD 
613 RD 610 sera totalement inondé 
pendant des heures, voire plusieurs jours. 
J’ai informé tout le monde à la Métropole, 
à la mairie, ainsi que M. BROUILLARD lui-
même et même son associé à l’époque. 
Rien n’y a fait. Nous étions sous le mandat 
de M. DUDIEUZERE, cela avait provoqué 
une réunion en mairie avec M. FINART, 
moi-même et M.BROUILLARD. M. Guy 
LAURET vous héritez de ce problème, 
mais je ne doute pas que votre souci est 
de tout faire pour que les cas comme 
celui-ci soient résolus avant toute nouvelle 
construction. Je possède tout l’historique 
et le tiens à disposition à toutes les 
personnes concernées. Je veux bien 
répondre à vos questions. Mes 
coordonnées : VALANTIN Rudy, 12bis 
Chemin des 4 coins, Hameau de 
Meyrargues, 34740 VENDARGUES / 
0684944959, pour éclairer la situation 
complexe des lieux et assister à une 
réunion éventuelle en mairie ou Métropole, 
afin de solutionner toutes les techniques 
possibles pour ce cas précis. Dont la plus 
simple création d’un fossé busé Sud 613, 
jusqu’à devant les Châtaigniers et verser 
tous les bassins de rétentions. 

(1,8Q100). 
 

7. SANTUCCI Marie-Renée et 
PÉROCHON Françoise 
05.09.2022 

Habitantes du Hameau de Meyrargues. 
Bonjour, 
Nous n'avons été prévenues que 
tardivement des réunions et concertations 
prévues, l'affichage étant discret. 
A lire les documents on ne peut que se 

Adaptation PLU :  
 Les adaptations au PLU demeurent 
parfaitement compatibles avec le SCoT. 
 Les hauteurs maximales pour les 
équipements publics pourront être 
réglementées : proposition à +12,50m 
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réjouir de voir réduite la zone à construire 
et qu'ainsi des zones agricoles, dont on 
mesure de plus en plus l'importance vitale, 
soient pour l'instant sauvegardées même 
si les plans laissent à penser que ce n'est 
que temporaire (circulade ayant vocation à 
se fermer) mais espérons. 
Cette zone agricole a aussi l'avantage de 
maintenir une césure entre les deux 
communes. 
Vendargues se montre en revanche trop 
bon élève en construisant plus que ce que 
le SCoT lui demande : 780 logements au 
lieu de 690. 
Bien que n'affectant que la partie du 
hameau tournée vers Vendargues, ces 
constructions vont largement nous 
impacter. 
Le souci de relier Meyrargues à 
Vendargues est louable, mais beaucoup 
aurait pu être fait déjà, à peu de frais, et 
peut l'être rapidement ne serait-ce que 
pouvoir descendre à pied ailleurs que sur 
la chaussée. 
Les panneaux « réservés aux riverains » 
nous ont à peu près débarrassé des 
camions, voire des semi-remorques mais 
pas des voitures de la zone commerciale 
qui passent toujours à toute allure ; En 
effet, les contrôles sont rarissimes et pas 
aux bonnes heures. 
Les deux rues qui encadrent le hameau et 
la rue du château devraient être réservées 
strictement aux riverains et aux 
agriculteurs tant qu'il y en a. Seul doit 
rester ouverte à la circulation la petite 
route permettant d'aller chez le viticulteur 
et elle ne doit pas aller plus loin que 
devant chez lui. 
Ceci pourrait être mis en œuvre tout de 
suite, mais deviendra strictement 
indispensable dès le début des travaux 
afin de protéger le hameau des va et vient 
nécessaires à ces travaux puis de la 
circulation induite par les nouvelles 
habitations. 
Cette interdiction donnerait naissance à 
des voies quasi piétonnes (3 riverains 
seulement) s'inscrivant dans la place 
végétalisée et la coulée verte et initiant 
ainsi une véritable zone verte. 
La réalisation de la place devrait être 
précédée (très en avance) d'une 
concertation entre la mairie, les 
paysagistes et les riverains ; en effet ceux-
ci seront les seuls à être impactés par une 
mauvaise organisation. La place n'est 

max en II AU2c et +8,50m max en II 
AU2d. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 
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qu'en partie intégrée dans la coulée verte, 
il serait mieux qu'elle le soit totalement. Il 
est sûr en tout cas qu'elle ne saurait être 
transformée en square parisien. Il devrait 
s'agir uniquement d'une zone verte et les 
éléments de jeux et de manifestations 
festives seraient mieux placés dans les 
zones neuves, en partie aussi compte tenu 
du caractère du hameau, marqué par 
l'histoire. 
De plus, une véritable démarche 
écologique impose d'agir en douceur sur 
l'existant et de s'y adapter, et donc de 
conserver tous les arbres déjà en place : 
chênes blancs et verts, pins et arbustes 
divers. Enlever un arbre adulte bien 
implanté, avec comme excuse qu'on va en 
planter dix autres (qu'on oubliera ou qu'on 
ne pourra arroser) n'est plus acceptable. 
De même, les haies de mûres actuelles et 
les amandiers nourrissent directement 
(écureuils, rongeurs, oiseaux) et 
indirectement (couleuvres, faucons, 
chouettes et petit-ducs) une faune très 
riche à encourager. Ce souci est certes 
présent dans les textes, mais c'est la mise 
en œuvre réelle, même si elle oblige à 
changer les vieilles façons de faire, qui en 
fait autre chose que de la poudre aux 
yeux. 
Dans le même esprit, ce qui est écrit sur la 
zone IIAU2-D, présenté comme un couloir 
paysager inconstructible, suscite 
l'inquiétude puisque les pouvoirs publics 
se réservent le droit d'y faire à peu près 
n'importe quoi à part des habitations : 
halles, commerces temporaires, 
établissements publics à hauteur non 
limitée (!), voire champ de panneaux 
solaires. Il est évident que tout ceci devait 
être au pire cantonné dans les extrémités 
de la zone et au mieux proscrit. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

8. DESBROUSSES Hugues 
05.09.2022 

Madame, Monsieur, En complément de 
mon précédent email, voici quelques 
questions : 
Est-ce que toutes les parcelles du sous-
secteur II AU2d appartiendront à la ville (y 
aura-t-il pour chacune préemption) ? Ou 
certaines pourront elles appartenir à des 
propriétaires privés ? 
Les propriétaires actuels des parcelles 
concernées par le projet de la ZAC seront-
ils obligés de vendre ? Des expropriations 
sont-elles possibles ? Notamment pour les 
parcelles concernées par des 
équipements ou espaces publics ? 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 La procédure permet la maîtrise du 
foncier par voie d’expropriation si les 
négociations amiables n’aboutissent pas. 
Ces dernières étant systématiquement 
privilégiées. 
 Le programme des travaux du dossier 
de réalisation de la ZAC fixera les 
modalités de rétrocession aux 
collectivités des emprises non cessibles 
dans la ZAC (Métropole ou Commune 
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Quelles sont les dates estimatives de 
début et achèvement des travaux des 
phases A, B, C et D ? 
Merci beaucoup pour votre attention. Très 
cordialement. 

selon leur destination ou usage). Ces 
informations, ainsi que le phasage 
prévisionnel des travaux seront 
accessibles lors du dossier de réalisation 
de la ZAC. 

9. CAIZERGUES Frédéric 
05.09.2022 

Bonjour  
En tant habitant du hameau de 
Meyrargues je tiens à vous faire part de 
mon inquiétude sur l'aménagement de 
la parcelle au pied du château d'eau 
(place jardin )En effet il est fait état dans le 
projet d'une place centrale avec aire de 
jeu, espace scénique etc.…, vous 
comprendrez aisément que toutes nos 
maisons donnant sur ce lieu avec un vis-à-
vis très proche ( chambre et sale de bain) 
donc sa serait bien de mettre en place une 
barrière végétale qui empêchera les 
usagers de l'espace public de voir dans 
nos maisons, de jour comme de nuit, été 
comme l'hiver 
Que l'espace soit clos et fermé le soir pour 
éviter des attroupements possiblement 
bruyants en soirée ou durant la nuit 
Cordialement 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 

10. Christine VIDAL et Norbert 
VIDAL 05.09.2022 

M. et Mme Norbert VIDAL 
2 Rue des Chevaliers de Malte 
34740 VENDARGUES 
Bonjour  
En tant qu’habitant du Hameau de 
Meyrargues, nous tenons à vous faire part 
de notre mécontentement :  
Il est prévu que les deux champs situés au 
pied du château d’eau – et qui accueillent 
pour l’instant un âne et, ponctuellement, 
un cheval – deviennent une place centrale 
(dite « Place verte ») de la ZAC 
Meyrargues. Sur le plan d’aménagement, 
une zone végétalisée. Elle accueillera 
entre autres des tables de pique-nique, 
une aire de jeu et un espace scénique. 
Cela entend donc de nombreuses 
possibilités de réunions et de spectacles. 
Nous ne sommes pas d’accord car cela 
créera forcément des nuisances sonores 
pour le quartier, ainsi qu’un lieu de squat 
qui engendrera délinquance etc… Nous 
souhaitons que notre quartier soit 
préservé. D’autres lieux se prêtent 
davantage à cet aménagement : 
Bannières, Route de Teyran, Le Routous, 
La Cadoule.  
En espérant être entendus, nous vous 
prions d’agréer nos sincères salutations. 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 

 
 
 
 
 

11. DAUMOND Guillaume Bonjour, Adaptation PLU :  
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05.09.2022 Dans le cadre de la concertation sur la 
future ZAC de Meyrargues, je souhaite 
apporter quelques précisions sur ce que 
nous souhaitons en tant que résident de 
ce quartier: 
. Nous pouvons observer sur les plans 
fournis qu'il y a un parc au pied des 
habitations du vieux quartier. L'idée du 
parc est bonne mais il est important de 
préciser que ce parc doit être fermé la nuit 
et équipé de caméras de vidéosurveillance 
pour éviter le squat. De plus ce parc sera 
proche des maisons existantes du coup il 
semble indispensable que les personnes 
présentes dans le parc ne puissent pas 
voir ce qu'il se passe chez les gens. Il 
faudrait donc envisager la plantation d'une 
haie assez haute. 
. Concernant l'idée d'implanter une scène 
nous sommes plutôt défavorables à cela. 
En effet, le souhait de la majorité des 
habitants du quartier est de conserver le 
calme et la tranquillité. Il serait peut-être 
intéressant de prévoir d'implanter cet 
espace ailleurs dans le quartier pour ne 
pas se retrouver avec tous. 
Voilà pour les quelques idées Merci 
d'avance, cordialement 

 Sans objet. 
 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 

12. DAUMOND Martine et 
Jean-Claude et Pascale 
BARRE 05.09.2022 

Famille DAUMOND 
15 Rue des Chevaliers de Malte 
34740 VENDARGUES 
La consultation du nouveau projet du PLU, 
ZAC Meyrargues nous pose quelques 
questions que je vous transmets : 
. Le groupe scolaire : est-ce raisonnable 
d'exposer des enfants à autant d'antennes 
relais présentes sur le château d'eau. 
Peut-être, faudrait-il faire évaluer en amont 
les risques potentiels qui pourraient 
affecter toute cette nouvelle population, 
une évaluation qui, par ailleurs, servirait 
aux habitants du Hameau qui vivent au-
dessous depuis quelques années déjà... 
. La place verte : avons-nous besoin, pour 
un espace à vocation paysagère, d'autre 
chose que des arbres relativement hauts, 
de la végéta on persistante, pour 
préserver nos maisons de la vue des 
passants, et éventuellement quelques 
bancs et quelques jeux pour les enfants, 
pour en faire un lieu de sérénité au lieu 
d'un espace bruyant (avec un espace 
scénique) et peut-être squatté ? 
. La circulation routière : arriverons-nous à 
la contenir et à la canaliser ? Meyrargues 
est déjà très encombré par un usage 

Adaptation PLU :  
 La procédure de mise en compatibilité 
du PLU est soumise à l’examen des 
services de l’Etat, dont l’ARS. L’avis de 
l’ARS qui est compétente à se prononcer 
sur ces sujets sera obligatoirement pris 
en compte avant approbation des 
documents, à l’issue de l’instruction du 
dossier de DUP et enquête publique, 
lorsqu’il sera établi et connu. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 
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quotidien de déviation de la 113, et les 
places de parking sont rares. 
. Dernier point et non des moindres pour 
nous : nous sommes propriétaires de l'un 
des terrains au pied du château d'eau. Sur 
ce terrain vit un âne qui a son cabanon 
dans lequel il peut se mettre à l'abri et qui 
contient sa réserve de foin. Il a de la place 
pour courir, s'allonger au soleil ; il a de la 
compagnie car nombreuses sont les 
personnes, avec ou sans enfants, qui 
s'arrêtent pour le saluer ou lui donner une 
carotte, un quignon de pain sec... De plus, 
ce terrain est situé à côté de chez nous. 
Ce qui est très pratique, une fois la 
journée de travail terminée, pour lui porter 
à boire et à manger. Cela nous contrarie 
donc énormément que l'on installe dans 
son terrain des tables de pique-nique. Ne 
serait-il pas plus judicieux, si ces dernières 
s'avèrent indispensables, de les mettre à 
la place de l'espace scénique ? D'autant 
plus que cet espace scénique sera source 
de nuisances sonores et autres pour notre 
quartier qui reste encore relativement 
paisible malgré la circulation quotidienne 
de la zone de Saint-Aunès vers 
Vendargues. 
On doit pouvoir intégrer ce lieu dans ce 
projet paysager auquel nous souhaiterions 
participer. Mais nous serions bien 
malheureux de devoir nous éloigner ou 
même pire, nous séparer de notre âne 
Fandango. 
Voilà quelques observations et remarques 
que nous voulions vous communiquer et 
qui, nous l'espérons attireront votre 
attention. 
Cordialement 
Martine et Jean-Claude Daumond Pascale 
Barre 
 
 

 
 
 
 

13. SANTUCCI Marie-Renée 
06.09.2022 

Marie-Renée SANTUCCI 
Habitante du Hameau de Meyrargues 
Suite à mon message précédent, 
j’ajouterai que, compte-tenu du terme de 
« village languedocien » appliqué aux 
futures villas, on est en droit de s’attendre 
à des couleurs de crépis ocres et beiges et 
à des toitures de tuiles, afin de 
s’harmoniser correctement avec le 
Hameau. 
Cordialement. 

Adaptation PLU :  
 Le terme « village languedocien » ne 
concerne pas uniquement l’aspect des 
constructions, mais peut s’attacher à 
réinterpréter des typologies urbaines, 
densités, configuration d’espaces publics, 
etc… Les règles du PLU sur l’article 11 
n’ont pas vocation à contraindre les 
prescriptions ZAC à venir dans le futur 
cahier des prescriptions architecturales 
urbaines et paysagères (CPAUP) qui 
sera plus précis. 
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14. BECQUEMIN Emmanuelle 
06.09.2022 

Madame, Monsieur, 
J'ai pris connaissance du dossier déposé 
le 18 août 2022 tel qu'il a été défini pour la 
future ZAC. 
Je suis très inquiète quant à certains 
éléments de propositions qui sont faites 
concernant la future "place" du village. 
Faire du hameau un petit "bijou" vers 
lequel tous les regards (et toutes les 
circulations) seront portés est une louable 
intention : toutefois, outre la pierre et 
l'historicité des bâtiments, ce qui concourt 
à cette sensation est lié à la quiétude et à 
l'impression bucolique de ces espaces 
végétalisés encore préservés. 
L'actuelle proposition induit un nombre 
certain de nuisances pour les actuels et 
futurs habitants du hameau. 
1/ La zone qui entoure le château d'eau 
est conçue pour devenir la future place du 
village côté Meyrargues : elle comporte 
des équipements publics  sur environ 2/3 
de l'espace défini ("scène" + "table de 
pique"+ aire de jeux pour enfants ) Sur le 
1/3 restant, des arbres, un verger, un 
jardin pédagogique, un massif planté. 
Cela n'est pas suffisant: le corridor vert 
dessiné sur le plan assurant "la protection 
paysagère et écologique" doit inclure la 
zone au plus près du château d'eau où est 
actuellement proposée une "implantation 
d'équipement public". Il est donc essentiel 
de faire sur tout l'espace total alloué une  
"zone verte" c'est-à-dire un réel espace 
vert, conçu de manière respectueuse, plus 
qu'une "place du hameau". Je propose 
que soit mis en œuvre un jardin en 
mouvement selon les préceptes paysagers 
de Gilles Clément, qui est une des 
réponses aujourd'hui ambitieuse et 
reconnue comme efficiente. Les arbres 
déjà présents ne doivent pas 
systématiquement être rasés : il faudra 
faire une étude précise des éléments 
végétaux à conserver. 
Nous sommes en 2022, les enjeux 
écologiques sont urgentissimes, chaque 
mètre carré végétalisé compte. Pour les 
fortes chaleurs, pour les fortes pluies. (Les 
actuels squares ou parcs de Vendargues 
ou ailleurs ne peuvent pas servir 
d'exemple pour cette zone verte). Il faut 
faire de cet espace autour du château 
d'eau un exemple réussi et même un 
symbole très courageux des enjeux 
paysagers et écologiques respectueux 
d'une relation entre l'homme et le vivant. 

Adaptation PLU :  
 Les hauteurs maximales pour les 
équipements publics pourront être 
réglementées : proposition à +12,50m 
max en II AU2c et +8,50m max en II 
AU2d. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3, 4 et 5. 
 En complément et en détail, le projet 
de ZAC Meyrargues prévoit plusieurs 
surfaces et types d’espaces verts sur 
l’espace public (hors macro-lots et jardins 
privatifs) : 
- Le parc linéaire circulaire (espaces 
vert et noues), 
- Le Corridor écologique/agroparc 
(espaces verts, noues et terres 
agricoles), 
- Espace public central (prairies et 
bosquets), 
- Lisière Nord vers RM613 (bassins), 
- Parc inondable (espaces verts et 
bassin), 
- Espaces publics (pénétrantes et 
venelles), 
-  TOTAL d’espaces verts : environ 8,3 
hectares 
 Les prochaines étapes de la 
concertation, dites concertation aval, 
auront lieu lors des enquêtes publiques à 
l’instruction de la DUP valant mise en 
compatibilité du PLU, et de l’autorisation 
environnementale unique. L’enquête 
publique de ces deux procédures pourra 
être commune si les services de l’Etat le 
jugent opportun. 
 Le phasage de l’opération est prévu à 
une échelle d’environ dix ans sur un 
rythme de production de logements 
d’environ 80 unités par an ; les premières 
années pourraient connaitre un rythme 
plus important pour engager 
techniquement l’opération. 
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Je suis prête à m'investir comme 
citoyenne concernée, avec les paysagistes 
et les architectes pour discuter avec eux 
sur les propositions au fur et à mesure de 
l'avancée du projet. 
En conséquence, la notion d'équipement 
public doit être revu pour privilégier un 
espace naturel végétal dans la continuité 
du projet du "corridor vert" 
2/ Dans le même ordre de remarques, 6 
hectares sur 27 hectares d'espace vert, ce 
n'est pas suffisant surtout pour un quartier 
de cette envergure. Il faut prévoir d'autres 
"poches" de vert, au sein même des îlots 
résidentiels formées par les maisons 
(outre les jardins individuels). Il faut aller 
plus loin que la plantation d'arbres en 
voiries. Ainsi, petits squares, aires de jeux 
végétalisés autour de pôles de maisons 
individuelles ou au sein ou à côté même 
des logements collectifs doivent être 
prévus en nombre suffisant. Et ce, en plus 
du corridor vert. 
3/ Aussi, j'ai lu sur le projet de PLU qu'il n'y 
avait pas de hauteur maximale 
réglementée pour les équipements publics 
dans la zone autour du château d'eau. 
Ceci est impossible. C'est la porte ouverte 
à des futurs aménagements qui ne 
respecteront pas le l'historicité du lieu ainsi 
que les jeux d'échelle, les jeux de 
perspective sur le hameau tel que cela est 
développé par le projet. Il doit y avoir une 
hauteur de bâtiment public maximal 
raisonnable. 
4/ Un autre grand problème que je vois est 
la densité future de la circulation liée au 
nombre d'habitants, notamment autour du 
hameau. Si une halle maraîchère est 
créée, si une école est créée, et si des 
commerces ouvrent dans cette zone en 
contrebas du château d'eau, il va y avoir 
un ballet incessant de voitures autour du 
hameau. 
SI l'on veut réellement faire de cette ZAC 
un écrin de verdure et un exemple 
d'urbanisation verte - sans que ces mots 
ne soient juste des mots, il faut favoriser 
toutes les solutions pour inciter les gens à 
venir en vélo ou à pied, et à lâcher leur 
voiture pour faire quelques mètres. La 
végétalisation du parcours est un 
argument important, l'organisation de la 
voirie est essentielle. 
Pour l'école, prévoir un parking afin 
d’éviter que les voitures se garent mal sur 
les voiries (risque d'accident ou 
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d'embouteillages) autour du hameau, là où 
nous habitons. Bien évidemment, ce 
parking ne doit pas être visible depuis le 
hameau pour respecter l'identité du lieu, 
historique (ce qui, au passage deviendra 
l'argument commercial de vente des 
habitations) : en contrebas du château 
d'eau donc. 
5/ La future "place verte" du village devra 
être close la nuit, pour éviter les nuisances 
sonores ou sociales que cela pourrait 
engendrer. 
En conséquence, nous ne souhaitons pas 
d'équipement scénique, une porte ouverte 
aux attroupements malencontreux. 
Par contre, s'il y avait besoin d'un tel 
aménagement, il pourrait se construire 
dans une autre zone du corridor vert, plus 
proche de l'actuelle route départementale, 
là où les nuisances sonores seraient 
moins impactantes puisqu'il n'y aurait pas 
d'habitation. 
6/ L'intérieur de nos maisons ne doit pas 
être visible depuis la "place verte". Il faut 
impérativement que nous puissions 
préserver notre actuelle intimité de vie. 
Les arbres doivent donc avoir un feuillage 
persistant et faire au moins 4 mètres de 
haut et ce dès qu'ils sont plantés pour 
former une vraie barrière végétale. Ils 
devront être entretenus de manière 
qualitative par la mairie. Nous souhaitons 
qu'un maximum d'arbres actuellement 
existants soient préservés. 
7/ Les deux rues (rue des chevaliers de 
malte, rue du château) qui entourent le 
hameau devront être rendues piétonnes 
La densité de l'habitat, la circulation 
importante auxquelles s'ajoute l'intention 
de faire de cette zone "le cœur " de la ZAC 
Meyrargues, avec commerces, écoles, 
zone verte etc.…, risque fortement de 
perturber le stationnement du hameau 
historique. Il ne faut donc pas que l'on 
puisse s'y garer de manière "sauvage" et 
interdire à la circulation (sauf riverain) ces 
deux rues. 
La sortie du hameau pour les riverains 
devra alors se faire du côté des champs 
agricoles derrière l'exploitation agricole qui 
mène à la zone commerciale de St Aunes. 
(rue de chemin de Meyrargues à Castries) 
9/ Des pistes cyclables sécurisées, des 
trottoirs devront être très rapidement mis 
en œuvre - de manière temporaire et 
évolutive selon les phases de 
terrassement, d'aménagement etc... 
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Je profite de ce mail pour réclamer dès à 
présent une solution même temporaire : 
cela doit être considéré comme une 
priorité : il y a en ce moment beaucoup 
d'enfants qui matin et soir, de jour comme 
de nuit, sont actuellement obligés de 
marcher sur la route, avec des voitures qui 
bien souvent font plus que du 50km 
malgré les limitations à 30km, pour se 
rendre à la station de bus. C'est 
extrêmement dangereux pour eux et très 
inquiétant pour nous en tant que parents. 
SVP il est urgentissime de traiter de ce 
problème avant qu'un accident ne 
survienne. J'ai remarqué que sur la 
départementale, un accès piéton a été 
délimité par des plots bétons fraîchement 
réalisés ainsi qu'une bande signalétique 
blanche : une solution temporaire qui 
pourrait être installée aussi sur la route de 
St Aunes pour le bien-être des piétons et 
pour la sécurité routière de nos enfants. 
les bas-côtés du champ pourraient être 
entretenu pour permettre aux enfants et 
aux piétons de circuler tant bien que mal 
sur cette route absolument pas conçue 
pour les accueillir 
Un ralentisseur devrait aussi être installé 
au plus vite comme solution temporaire. 
8/ Enfin, j'aimerais que lors de la réponse 
rédigée suite aux remarques déposées, 
nous puissions connaître le timing 
prévisionnel. 
Prochaines phases d'élaboration du projet 
ZAC 
Prochaines phases de concertation ZAC 
Successives phases des marchés publics 
Prochaines phases de rédaction du PLU 
Validation du nouveau PLU 
Bref, TOUS les éléments qui vont nous 
permettre en tant qu'habitants de 
comprendre les grands phasages de 
maintenant, 7 septembre 2022 jusqu'aux 
derniers habitants qui déménageront. 
Enfin, je souhaite préciser qu'il ne s'agit 
nullement de lutter contre la création de la 
ZAC mais bien faire évoluer au mieux la 
proposition actuelle en concertation avec 
les actuels habitants pour le bien-être de 
tous : actuels habitants, futurs habitants, 
faunes et flores existantes et à venir. 
Je vous saurai gré donc de prendre en 
considération ces remarques importantes 
pour la suite de l'élaboration du projet 
porté par les architectes, les paysagistes, 
les promoteurs, la mairie et la métropole. 
Emmanuelle BECQUEMIN. 
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15. TERRIER Nancy et OLLÉ 
Didier 06.09.2022 

Habitants de l’avenue de Meyrargues. 
Bonjour, 
par ce présent mail, nous tenons à vous 
faire part de nos questionnements sur les 
travaux à venir et pour lesquels nous 
n'avons obtenus que des réponses vagues 
au cours de la réunion ou dans les 
documents à notre disposition : - nous 
aimerions avoir des précisions sur la 
chronologie des travaux, en particulier 
concernant les modifications des réseaux 
routiers entourant cette zone. Il nous 
paraît primordial qu'ils soient mis en place 
avant le début des travaux, 1) pour faciliter 
les travaux et limiter les gênes 
occasionnées par les trafics d'engins de 
chantier d'une part, et 2) fluidifier autant 
que faire se peut le trafic dès l'arrivée des 
premiers habitants. Il faudrait également 
modifier la circulation vers le centre du 
village si l'on veut que cette nouvelle zone 
d'habitation lui soit raccordée sans danger 
pour les habitants (surtout si un groupe 
scolaire est créée sur Meyrargues = 
circulation d'enfants ou adolescents, à 
pied ou en vélo). La rue du général 
Berthezène doit être rendue soit piétonne, 
ou à une seule voie de circulation en 
voiture et sans stationnement possible des 
voitures dans cette rue, permettant ainsi la 
circulation piétonne et à vélo un peu plus 
sécurisée. Cela doit s'accompagner aussi 
d'une traversée piétonne de la RD613 qui 
soit moins dangereuse qu'aujourd'hui (les 
voitures qui tournent à ce carrefour n'ont 
souvent que faire des piétons, "même si 
leur petit bonhomme est vert") 
- nous souhaiterions que des 
engagements écrits soient pris de la part 
des aménageurs pour assurer la qualité de 
vie du voisinage pendant et après les 
travaux : 
- respect des distances entre 
habitations existantes et futures 
constructions (surtout celles à plusieurs 
étages) 

Adaptation PLU :  
 Les distances entre habitations 
existantes et futures sont au projet de 
PLU. 

 
Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3. 
 Sécurisation accès Meyrargues / 
centre-village Vendargues : Le projet de 
ZAC intègre la requalification qualitative 
de la RM 613, qui est traitée  comme un 
lieu d’urbanité, avec des espaces publics 
requalifiés. La RM 613 est traitée comme 
un boulevard urbain type « cours » créant 
une séquence urbaine spécifique sur le 
tronçon de la ZAC Meyrargues. Cette 
séquence marquante permet d’identifier 
clairement et précisément le statut 
d’entrée de ville métropolitaine. Ces 
principes sont en cours de travail avec la 
Métropole, qui aura en charge la 
réalisation de ces créations et 
requalifications au pourtour du hameau 
Meyrargues. 

 

16. DUMAS Cécile 07.09.2022 Voilà 22 ans, j'ai décidé de quitter la ville 
pour la campagne. Pourtant, pour une 
personne en fauteuil roulant, je perdais 
tous les avantages que procure la vie 
urbaine : des hôpitaux, des médecins, des 
infirmiers, des centres de rééducation, des 
transports, des musées, des cinémas, des 
théâtres, piscines ...  
Mais ici, j'ai trouvé à Meyrargues, une 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

Projet d’aménagement :  
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°3 et 4. 
 Dans le programme de l’opération, 
une surface d’environ 500 m² est prévue 
à destination de services, commerces, 
associations... ; les opportunités et 
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quiétude et un voisinage qui n'empiète sur 
la vie de personne. Ce petit hameau 
entouré de vignes était un havre de paix.  
Cette urbanisation imposée a-t-elle été 
bien réfléchie? Quand Jacou a décidé de 
s'étendre, il n'y a pas eu qu'un plan de 
construction. Il y a eu un centre 
commercial, un centre médical ainsi qu'un 
pôle (médical) qui reçoit des patients 
même le week-end, une piscine et un 
tramway facilitant la vie des habitants.  
Il est prévu, ici, une maison de retraite 
mais voilà 2 ans que je n'ai pas 
d'infirmier(e)s. Pendant 15 ans, j'ai dû faire 
appel à une structure de Saint Mathieu de 
Tréviers.  
Qui viendra s'occuper de ces personnes?  
Au niveau de l'écologie, le béton va 
remplacer des terres fertiles, défigurant le 
paysage rural et pour se déplacer, les 
habitants utiliseront leurs véhicules.  
Une école est prévue. Mais, les élèves qui 
vont la fréquenter ne resteront pas des 
enfants et le tramway ne voit toujours pas 
le jour.  
En revanche, il est envisagé de mettre un 
espace pique-nique et scénique à la place 
du pré où paissent l'âne et le cheval, et où 
il n'y a pas de parking, avec une avenue 
très fréquentée par les automobilistes.  
Ma maison se trouve face au château 
d'eau et, de la route et tout le long de mon 
mur de clôture, cet espace m'appartient. 
J'y reçois médecins, kinés, auxiliaires de 
vie, infirmier(e)s quand j'en ai, amis et 
famille. Je me demande où ces 
piqueniqueurs se gareront.  
Mes questions se posent aussi sur les 
nuisances sonores et le vis-à-vis.  
La Cadoule ne peut-elle remplir cet office 
?  
Cécile Dumas 

implantations seront discutées avec la 
collectivité, notamment pour ne pas créer 
de concurrence avec les commerces du 
centre village. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

17. PRÉGET Jean-Michel 
07.09.2022 

La ZAC va se déployer par tranches. Pour 
autant la présentation du projet tranche 
par tranche ne permet pas d'en percevoir 
tous les impacts ; ce qui est regrettable. A 
la lecture du dossier plusieurs points ont 
retenu mon attention : 
- Disparition des terres agricoles : 
Combien de terres arables vont disparaître 
du fait de ce projet ? Quel sera l'impact 
pour les exploitations existantes ? Avec de 
tels projets, comment répondre à 
l'aspira on de la population de « manger 
bio et local » ? 
- Report de circulation sur le 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement : 
 Voir commentaires et propositions sur 
avis n°16. 
 L’opération ZAC Meyrargues fera 
l’objet d’une compensation agricole. 
L’enquête agricole a été réalisée, l’impact 
sur l’économie collective agricole 
déterminé. Ces échanges ont été menés 
avec la Chambre d’Agriculture, 
directement en lien avec les exploitants 
agricole. La compensation pourra 
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chemin de Nîmes à Montpellier : 
Le dossier prévoit que la RM613 devienne 
une voie apaisée où la voiture sera 
reléguée au second plan. Le trafic étant en 
par e reporté sur le chemin de Nîmes à 
Montpellier (au Sud du secteur 
Meyrargues). On peut s'interroger sur la 
capacité de cette voie à supporter un tel 
trafic supplémentaire compte tenu de son 
dimensionnement et de son défaut 
d'entretien chronique. De plus le dossier 
fait à plusieurs reprises apparaître un 
prolongement du Chemin de Nîmes à 
Montpellier sur le rond-point en entrée de 
la ZAC Saint-Antoine mais ce rond-point 
n'existe pas. Le trafic du chemin de Nîmes 
à Montpellier sera donc reporté au sein de 
la ZAC Saint-Antoine qui a déjà du mal à 
supporter le trafic actuel. 
- Mobilités : 
Le projet ne tient pas suffisamment 
compte de l'évolution des mobilités dans le 
cadre de la transition écologique. En effet, 
il vise à maintenir 95% de déplacements 
par véhicules individuels au lieu de 
concentrer ses efforts sur les transports 
en communs et sur les mobilités 
alternatives. Par exemple, quel est le 
schéma de raccordement de ses 800 
nouveaux logements à la ligne TCSP ? De 
plus, comment accompagner les 
possesseurs de véhicules individuels vers 
des véhicules moins polluants alors que 
seules 10% des places de stationnement 
seront équipées de bornes de recharge ? 
- Photovoltaïque : 
Les panneaux solaires et photovoltaïques 
sont autorisés sous conditions. Il serait 
intéressant de renverser la logique et de 
rendre leur installation obligatoire sur 
l'ensemble de la zone sauf cas par culiers. 
- Commerces de proximité : 
La zone est relativement éloignée du 
centre-ville (~10mn à pied) et hébergera 
plusieurs milliers de personnes. Pourquoi 
ne pas prévoir d'emplacements 
commerciaux pour l'implantation d'un 
boulanger, un restaurant, ... et de lieux à 
vocation médicale (médecin, infirmier, kiné 
...). 
- Eaux pluviales : 
D'un point de vue des eaux de 
ruissellement, l'arrivée de ce e zone 
accentuera la vitesse d'écoulement des 
eaux vers le point bas de la zone : la 
RM613. Or ce e voie de circula on peine 
déjà à absorber les eaux lors des épisodes 

prendre différentes formes : soit 
financière, soit directement par la 
réalisation de projets/travaux bénéficiant 
à l’économie collective agricole. Ainsi au 
sein du quartier, sur l’agroparc, l’ambition 
est de proposer une agriculture de 
proximité, nourricière pour les futurs 
habitants. Par ailleurs sur le hameau de 
Meyrargues, l’activité maraichère est déjà 
existante. Il pourra être proposé au titre 
de la compensation agricole un espace 
de vente de ces produits. 
 La Métropole mène actuellement des 
études permettant de renforcer l’offre de 
transport en commun desservant les 
communes du Crès, Vendargues et 
Castries. Par ailleurs, le Schéma 
Directeur des Mobilités Actives réalisé à 
l’échelle métropolitaine intègre dans le 
réseau «magistral» (réseau principal) 
l’aménagement de voies cyclables le long 
des RM610 et RM613. Les 
développements urbains du secteur 
constituent des opportunités pour 
renforcer le maillage cyclable afin de 
sécuriser les déplacements au quotidien. 
La ligne de Bustram n°1 est elle-même 
en concertation / étude, les 2 projets 
seront coordonnés par la Métropole.  
 Les études sur les opportunités de 
développement des énergies 
renouvelables le démontrent, l’utilisation 
du photovoltaïque est à privilégier. Son 
utilisation viendra naturellement avec la 
règlementation thermique actuellement 
en vigueur. 
 La conception hydraulique de la ZAC 
est faite pour réduire les vitesses de 
ruissellements vers les points bas avec 
des noues de rétention le long de la 
circulade puis des bassins de rétention 
paysagés favorisant l’infiltration avant la 
RM613. 
 L’implantation d’un collège ou d’un 
lycée est une hypothèse à l’étude, en lien 
avec Saint-Aunès, dans le cadre des 
aménagements futurs du secteur 
Meyrargues. Cet équipement scolaire 
devra être suivi de ses équipements 
sportifs, mutualisés ou non avec les 
équipements sportifs que la Commune 
pourrait avoir en projet sur le secteur 
Meyrargues (hors ZAC 1). 
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pluvieux... 
- Équipements collectifs publics : 
Quel est l'impact de l'arrivée d'une si 
nombreuse population sur les 
équipements publics scolaires du second 
degré (en particulier, quid d'un collège 
pour la zone Vendargues Saint-Aunès ?) 
et de loisirs (salles associatives, gymnase, 
terrains de tennis ...) ? 
Merci pour l'attention que vous pourrez 
porter sur ces remarques.  
Cordialement, 
Jean-Michel Préget 
Habitant de Saint-Aunès Adhérent de 
Forum Saint-Aunès 

18. MOUSSOL Michel 
07.09.2022 

Habitant du Hameau 
Les grandes modifications de notre 
environnement qui sont prévues devraient 
prévoir une place vraiment verte, une 
limitation drastique de la circulation autour 
de celle-ci et des places de parking 
extérieures, au sol perméable 
évidemment. 

Adaptation PLU :  
 Sans objet. 

 
Projet d’aménagement :  
 . Voir commentaires et propositions 
sur avis n°3. 

 








































































